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VACINAÇÃO CONTRA COVID-19
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o O Governo do Estado recebeu neste 
domingo (24), às 16h, o segundo lote de vacinas 
contra a Covid-19. São 31.500 doses do imunizante 
p roduz ido  pe la  Oxford /As t raZeneca .  A 
governadora Fátima Bezerra acompanhou a 
chegada da carga ao Aeroporto Internacional de 
São Gonçalo do Amarante. O lote inteiro será 
aplicado em mais de 30 mil profissionais da saúde 
do Rio Grande do Norte, dando sequência ao plano 
de vacinação coordenado pela gestão estadual. 
 O RN iniciou a vacinação contra a Covid-
19 na terça-feira (19), menos de 12h após o 
recebimento do primeiro lote contendo 82.440 
doses da CoronaVac  - produzida pelo Instituto 
Butantan e pela Sinovac. Com a aprovação do 
segundo lote emergencial da CoronaVac, o 
Governo aguarda a sinalização do Ministério da 
Saúde para o recebimento de uma nova leva de 
imunizantes no RN.
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Assembleia autoriza Governo
do RN a usar precatórios

Com emenda do deputado
Ubaldo Fernandes,

Extremoz recebe ambulância
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Ginásio Esportivo
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EDITORIAL

A participação 
popular é

imprescindível

 “Com as devidas 
preocupações diante as 
notícias que circulavam em 
todo o País e no mundo, a 
Assembleia Legislativa do 
Rio Grande do Norte 
promoveu no salão da Casa 
a  p r ime i ra  aud iênc ia 
púb l i ca  pa ra  deba te r 
medidas de prevenção ao 
novo coronavírus, visto 
que casos de pneumonia 
provocados por um vírus 
dessa linhagem tinha se 
espalhado pela China e 
outros países já reportavam 
das ocorrências, inclusive 
com casos suspeitos no 
Brasil. A proposição da 
audiência pública foi do 
deputado Ubaldo Fernan-
des (PL), com o debate 
“ C o r o n a v í r u s  e  R N : 
estamos preparados?”. Na 
o p o r t u n i d a d e ,  d i z i a 
Ubaldo: “Precisamos ter 
essa preocupação já que o 
coronavírus se espalha 
rapidamente pelo mundo. 
Temos que  saber  das 
autoridades quais medidas 

O desejo da prevenção
contra o novo coronavírus

 Nesta primeira edição de 2021, em nosso 
Editoral, relembramos a primeira audiência pública 
(18/02/2020), convidando as autoridades governamen-
tais e a sociedade para informar quais as providências 
que o Estado estaria tomando para prevenir o avanço do 
Covid-19 no Rio Grande do Norte .

estão sendo tomadas. O 
nosso Estado é vocaciona-
do para o turismo e, se não 
tivermos o devido contro-
le, a epidemia poderia vir a 
afetar a saúde da população 
e a economia norte-rio-
grandense”. A audiência 
pretendia esclarecer sobre 
o  p l a n o  e s t a d u a l  d e 
prevenção e combate ao 
coronavírus e tratar de sua 
divulgação para a socieda-
d e .  E s t e  n o v o  v í r u s 
apontava a morte de 1666 
pessoas na China, onde foi 
originado e tem maior 
incidência. As informações 
eram de que, no Brasil, de 
acordo com os dados do 
Ministério da Saúde, não 
havia registro do coronaví-
rus e os três casos suspeitos 
estavam concentrados nas 
regiões Sudeste e Sul, com 
duas investigações em São 
Paulo e uma no Rio Grande 
do Sul. Para o debate foram 
convidados especialistas e 
representantes dos órgãos 
competentes, inclusive 

autoridades responsáveis 
pelos portos e aeroportos 
do Estado. “Faço esse 
convite a toda a sociedade 
para debatermos um tema 
de fundamental importân-
cia e que está em evidência 
mundial”. 
 N a  a u d i ê n c i a 
compareceram os repre-
sentantes da Capitania dos 
Portos e da Marinha, da 
Vigilância Sanitária, do 
SAMU-RN, secretários da 
saúde municipal e estadual, 
representante do Lacen, 
entre outras autoridades e, 

na oportunidade, fizeram 
exposição das ações que já 
estavam sendo tomadas e 
as devidas prevenções 
c o n t r a  a  e n t r a d a  d o 
coronavírus no RN.
 P a s s a d o s  1 1 
meses e o problema se 
agravando em todo o país, 
hoje, além do número 
a l a r m a n t e  d e  m o r t e s 
provocadas pelo vírus, 
vemos em nosso estado 
130.973 casos confirma-
dos, 69.638 casos suspei-
tos, e 3.188 óbitos, e mais, 
o nosso estado acolhendo 

pacientes da região de 
Manaus, como também, os 
órgãos governamentais 
ligados a saúde pública 
recebendo vacinas para 
travar uma luta sem igual, 
na tentativa de salvar vidas. 
 S ó  p e d i m o s  a 
D e u s  p a r a  q u e  e s s a s 
vacinas que hoje começam 
a serem aplicadas surtam 
seus verdadeiros, e que o 
Estado do Rio Grande do 
Norte, o Brasil e o mundo 
se livrem o mais rápido 
possível desse mal tão 
terrível.
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 A A s s e m b l e i a 
Legislativa do Rio Grande 
do Norte aprovou uma 
série de projetos. Entre 
eles, matérias enviadas 
pelo Governo do Estado 
que foram analisadas em 
regime de urgência com 
dispensa de tramitação 
após acordo entre os 
líderes da Casa.
 Uma das matérias 
enviadas pelo Governo do 
Estado e aprovada pelos 
deputados por 19 votos a 
3, autoriza o Executivo a 
ceder,  à  ins t i tu ições 
financeiras públicas ou 
p r i v a d a s ,  c r é d i t o s 
decorrentes do precatório 
f e d e r a l .  S e g u n d o  o 
projeto, o Governo fica 
liberado a ceder até o 
l i m i t e  d e  R $  2 6 0 , 7 
milhões, valor do crédito 
decorrente do precatório.
Segundo o projeto, os 
r ecu r sos  finance i ros 
decorrentes da cessão de 
crédito serão destinados, 
e x c l u s i v a m e n t e ,  a o 
financiamento de ações e 
programas considerados 
como ações de manuten-
ção e desenvolvimento do 
ensino para a educação 
básica. A matéria recebeu 
parecer favorável  da 
relatora, a deputada Isolda 
Dantas (PT). 
 Em seguida os 
depu tados  e s t adua i s 
aprovaram por unanimi-
dade o projeto que altera a 
L e i  C o m p l e m e n t a r 
Estadual e dispõe sobre a 
revisão anual do salário 
base, vencimento básico e 
subsídio mensal aplicado 
no  âmbi to  do  pode r 
Execut ivo .  A mesma 
matéria já havia sido 
analisada em plenário, 
mas precisou passar por 
um a jus te  d ian te  de 
mudanças impostas por 
Lei Federal.
 Mais uma matéria 

enviada pelo Governo 
autoriza o Executivo a 
celebrar termo aditivo ao 
contrato de abertura de 
crédito e de compra e 
venda de ativos firmado 
juntamente com a União. 
O objetivo é permitir a 
suspensão do pagamento 
no período de março a 
dezembro de 2020. A 
proposta também recebeu 
aprovação unânime.
 " O  a d i t i v o 
contratual e a respectiva 
autorização legislativa 
prévia são exigências do 
órgão concedente, que 
c o n d i c i o n o u  s u a 
celebração como requisito 
à concessão do benefício 
aos Estados. Convém 
destacar que a Secretaria 
do Tesouro Nacional 
estabeleceu como prazo 
final para formalização do 
aditivo contratual a data 
de 31 de dezembro de 
2020", diz o Governo na 
justificativa da proposta. 
O Estado informa ainda 
que com a assinatura do 
instrumento vai obter uma 
e c o n o m i a  d e  R $  1 9 
milhões.
 O s  d e p u t a d o s 
aprovaram, também por 

unanimidade, projeto do 
deputado estadual Ubaldo 
Fernandes (PL),  que 
dispõe sobre a obrigatori-
edade da implementação 
por parte das entidades 
públ icas  es taduais  e 
municipais, do uso de 
novas tecnologias para 
oportunizar a população 
maior transparência na 
r e a l i z a ç ã o  d e  s e u s 
processos licitatórios no 
RN. 
 De acordo com a 

Lei, que recebeu substitu-
tivo na Comissão de 
Constituição e Justiça da 
Casa, os órgãos públicos 
do Estado ficam obriga-
dos a gravar em áudio e 
vídeo e a transmitir ao 
vivo os processos de 
licitações públicas via 
internet, em link disponi-
bilizado nos sites das 
respectivas instituições, 
ou pelas redes sociais e 
demais canais oficiais de 
informação. Além disso, 

será necessário disponibi-
l i z a r  u m  e n d e r e ç o 
eletrônico próprio, em site 
oficial de transparência 
pública, para acesso das 
gravações e das transmis-
sões ao vivo. 
 "É impor tante 
registrar que presencia-
mos quase que diariamen-
te, vários escândalos 
divulgados pela imprensa 
e redes sociais relativos a 
fraudes, esquemas e falta 
de transparência pública a 
processos licitatórios. É 
sabido por todos que neste 
período difícil de pande-
mia mundial ,  muitos 
gestores e servidores 
públicos se envolveram 
em verdadeiros assaltos 
aos cofres públicos. A 
u t i l i z a ç ã o  d e  n o v a s 
tecnologias está presente, 
uma vez, que apresenta 
v á r i a s  f e r r a m e n t a s 
disponibilizadas de forma 
gratuita, ou seja, sem ônus 
ou gerando o mínimo de 
gastos para a implementa-
ção e  u t i l ização das 
m e s m a s " ,  e x p l i c o u 
Ubaldo.

Assembleia autoriza Governo do RN a usar
precatórios para investir em educação
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 ‘‘ A o  l a d o  d o 
vereador Herberth Sena, 
na manhã desta terça (12), 
estive na Unidade Básica 
de Saúde das Rocas para 
conferir o andamento dos 
serv iços  ofer tados  e 
também ouvir os trabalha-
dores responsáveis por 
atender à população. 
Recebi algumas deman-
das a respeito da estrutura 
física e também sobre os 
computadores utilizados 
na unidade e levarei as 
r e i v i n d i c a ç õ e s  à 
Secretaria Municipal de 
Saúde. Um atendimento 
mais rápido e acessível à 
população da  região 
depende diretamente das 
condições de trabalho. O 
n o s s o  m a n d a t o  s e r á 

Melhores estruturas e melhor acolhimento
para o Hospital dos Pescadores nas Rocas

incansável sempre que o 
assunto for saúde!’’ , 
esclarece o deputado.
 Acompanhado 
pelo vereador Herberth 
Sena e da diretora do 
Hospital dos Pescadores, 
Ana Monique, o deputado 
Ubaldo Fernandes (PL) 

foi recebido pelo secretá-
rio Municipal de Saúde, 
George  An tunes  e  a 
adjunta Rayanne Costa. 
‘‘Para atender a uma 
antiga e justa reivindica-
ção dos moradores da 
Zona Leste, solicitei, na 
manhã desta segunda 

(11), a implantação de 
uma Unidade Básica de 
Saúde para contemplar as 
comunidades da Rua do 
Motor, Praia do Meio, 
Petrópolis e Areia Preta’’, 
disse Ubaldo.
 O deputado já 
destinou uma emenda 

parlamentar de R$ 200 
mil para o Hospital dos 
Pescadores, que em breve 
terá uma UTI com 10 
l e i t o s ,  i m p o r t a n t e 
conquista para garantir 
aos moradores da região 
um atendimento mais 
digno. 

Com emenda parlamentar do deputado Ubaldo,
  

 A administração 
do prefeito Djalma de 
Sales (Solidariedade) 
comemorou mais uma 
importante conquista 
p a r a  a  s a ú d e  d o 
município de Extremoz. 
C o m  o  a p o i o  d o 
d e p u t a d o  e s t a d u a l 
Ubaldo Fernandes, o 
m u n i c í p i o  f o i 
contemplado com uma 
ambulância zero km para 
resgate e transporte de 
pacientes.
 O veículo foi 
adquirido com recursos 
liberados pelo Fundo de 
Saúde do RN através de 
uma emenda  par la -
mentar do deputado 
e s t a d u a l  U b a l d o 
F e r n a n d e s  ( P L ) , 
autorizada por meio da 
portaria n° 1922/2020 .
 ‘‘Estivemos com 
o prefeito em exercício 
de Extemoz, Djalma de 

Sales, para a entrega de 
uma ambulância com-
prada para o município 
com recursos de uma 
emenda parlamentar do 
nosso mandato, no valor 
de R$ 100 mil. Esta 
ambulância será muito 
útil para o município, 
especialmente para o 
Hosp i ta l  Munic ipa l 

Presidente Café Filho’’, 
disse Ubaldo.
 S e g u n d o  o 
prefeito Djalma de Sales, 
o novo veículo veio para 
reforçar a frota da Saúde 
e dar mais conforto e 
agilidade à assistência 
e m e r g e n c i a l . 
“Agradecemos em nome 
d o  m u n i c í p i o  d e 

Extremoz ao deputado 
Ubaldo pela importante 
conquista para nosso 
povo” ,  comen tou  o 
prefeito. 
 O  d e p u t a d o 
Ubaldo Fernandes e o 
prefeito Djalma Sales, na 
oportunidade da visita, 
conversaram bastante 
sobre  os  problemas 

e n f r e n t a d o s  p e l o 
município de Extremoz e 
se comprometeu, em 
todos os anos do seu 
mandato ,  v iab i l izar 
emendas parlamentares 
que possam ajudar a 
Prefeitura a sanar alguns 
d e s s e s  p r o b l e m a s 
a p r e s e n t a d o s  p e l o 
prefeito.

Prefeito Djalma Sales expôs ao deputado as dificuldades do município e pousou ao lado da ambulância

Município de Extremoz recebe ambulância



Natal/RN, janeiro, 2021                                                ESTADO                                      MANDATO POPULAR - Pág. 05

Começa vacinação no 

 O Governo do 
Estado recebeu neste 
domingo (24), às 16h, o 
segundo lote de vacinas 
contra a Covid-19. São 
31.500 doses do imuni-
zante produzido pela 
Oxford/AstraZeneca. A 
g o v e r n a d o r a  F á t i m a 
Bezerra acompanhou a 
chegada da carga ao 
Aeroporto Internacional 
d e  S ã o  G o n ç a l o  d o 
Amarante. O lote inteiro 
será aplicado em mais de 
30 mil profissionais da 
saúde do Rio Grande do 
Norte, dando sequência ao 
p l a n o  d e  v a c i n a ç ã o 
coordenado pela gestão 
estadual. 
 " E s t a m o s 
i n i c i a n d o  a  s e m a n a 
renovando a esperança, 
recebendo essa nova 
remessa de vacinas", 
afirmou a governadora. 
Ela também destacou que 
toda a logística para 
distribuição das vacinas 
novamente já está pronta e 
que a distribuição para os 
municípios terá início já 
nesta segunda-feira (25). 
As secretarias de Estado 
da Saúde Pública (Sesap) 
e da Segurança Pública e 
da Defesa Social (Sesed) 
mais uma vez farão o 
trabalho de transporte das 
vacinas às cidades-polo 

no interior.
 A  v a c i n a  d a 
Oxford será aplicada de 
forma integral, uma vez 
que o intervalo necessário 
entre  a  pr imeira  e  a 
segunda dose é de 12 
semanas e o Ministério da 
Saúde garantiu o envio de 
outro lote da vacina da 
Oxford em tempo hábil.
 A subsecretária 
de Planejamento e Gestão 
da Sesap, Lyane Ramalho, 
também acompanhou a 
chegada das vacinas e 
disse que "daqui as doses 
seguirão para a Unicat 
(Unidade Centra l  de 
Agentes Terapêuticos) e 
a m a n h ã  p e l a  m a n h ã 
estaremos organizando, 
registrando e preparando 
as caixas para distribuição 
em todas as regionais de 
saúde". O desembarque 
da carga também foi 
acompanhado pelo titular 
da  Sesed ,  secre tár io 
Francisco Araújo.
 O RN iniciou a 
vacinação contra a Covid-
19 na terça-feira (19), 
menos de 12h após o 
recebimento do primeiro 
lote contendo 82.440 
doses da CoronaVac  - 
produzida pelo Instituto 
Butantan e pela Sinovac. 
Com a aprovação do 
segundo lote emergencial 

da CoronaVac, o Governo 
aguarda a sinalização do 
Ministério da Saúde para 
o recebimento de uma 
nova leva de imunizantes 
no RN.
 O  l o t e  c o m  2 
milhões de doses da 
v a c i n a  O x f o r d / A s -
traZeneca chegou ao 
Brasil na noite de sexta-
feira (22) e foi processado 
pela Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz), que é 
parceira no desenvolvi-
mento do imunizante. 

Devido a situação de 
calamidade vivida pelo 
Amazonas, já na quinta-
feira (21), o Fórum dos 
Governadores concordou 
em ceder ao estado 5% do 
total das doses, além da 
cota proporcional.
 De acordo com o 
sistema RN+ Vacina, até a 
tarde deste domingo já 
foram vacinadas 15.225 
pessoas no estado. O 
sistema desenvolvido pelo 
Governo, através da Sesap, 
e m  p a r c e r i a  c o m  o 

Laboratório de Inovação 
Tecnológica em Saúde 
(LAIS) da Universidade 
Federal do Rio Grande do 
Norte (UFRN), já conta 
com mais de 506 mil 
pessoas cadastradas. O 
RN+ Vacina é parte da 
estratégia de logística 
montada pelo Governo do 
Estado para otimizar os 
recursos e agilizar o plano 
de vacinação potiguar, em 
parceria com os municípi-
os, que são os responsáveis 
pela aplicação das doses.

Governadora Fátima Bezerra acompanhou o desembarque das vacinas no Aeroporto de São Gonçalo do Amarante

As vacinas começaram a ser aplicadas nos idosos e profissionais de saúde

Rio Grande do Norte
Informações: ASSECOM/RN
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Mesmo diante as dificuldades da vida,
vamos nos preparar para celebrar
o Natal do Senhor com as esperanças
de um ano vindouro cheio de alegrias’’ .

‘‘
Deputado Estadual

Ubaldo Fernandes
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Reabertura das escolas exige
investimento de 12 milhões

 Após quase 11 
meses fechadas por causa 
da pandemia do novo 
coronavírus, as 615 escolas 
que integram a Secretaria 
de Estado da Educação, da 
Cultura e do Lazer do Rio 
G r a n d e  d o  N o r t e 
(SEEC/RN) se preparam 
para retomar as atividades 
presenciais a partir do 
próximo dia 1º de feverei-
ro.  Seguindo à risca uma 
s é r i e  d e  n o r m a s  d e 
segurança sanitária, parte 
d o s  2 1 7  m i l  a l u n o s 
voltarão a frequentar os 
bancos escolares e outros 
c o n t i n u a r ã o  c o m  a s 
atividades remotas. Para 
garantir essa retomada de 
forma segura, o Governo 
do Estado está investindo 
aproximadamente R$ 12 
milhões em adequações -  
dos quais R$ 8 milhões de 
fontes de recursos próprios 
-, e quase 2 mil novos 
professores, entre efetivos 
e  temporár ios ,  foram 
contratados para reforçar o 
quadro da SEEC. 
 “Temos o compro-
misso, conforme determi-
nado pela governadora 
Fátima Bezerra, de quando 
chegar o dia 1º de feverei-
r o ,  e s t a r m o s  c o m  a s 
adequações dos ambientes 
e s c o l a r e s  p r o n t a s . 
Algumas escolas ainda 
precisam de adaptações, 
m a s  c o n c e n t r a r e m o s 
nossos esforços nelas”, 
a fi r m a  o  t i t u l a r  d a 
S E E C / R N ,  G e t ú l i o 
Marques. As adaptações 
incluem a disponibilização 
de lavatórios nas áreas 
sociais dos empreendimen-
tos escolares para que os 
alunos,  professores  e 
demais servidores possam 
higienizar as mãos com 
frequência ,  conforme 
preconiza a Organização 
Mundial da Saúde (OMS) 
como medida protetiva 
contra a contaminação pelo 
novo coronavírus.

 No final do ano 
passado, a governadora 
Fátima Bezerra anunciou a 
convocação de  1 .336 
p r o fi s s i o n a i s  p a r a  a 
Educação, dos quais 593 
são professores efetivos e 
743 são temporários. Esses 
últimos irão ocupar vagas, 
também, de trabalhadores 
de carreira da SEEC que, 
por se enquadrarem nos 
grupos de risco ou convi-
verem com pessoas com 
comorbidades, terão o 
r e t o r n o  a o  t r a b a l h o 
presencial postergado. 
Além de ter agido em prol 
da classe trabalhadora, a 
SEEC determinou medidas 
com vistas à necessidade 
de recuperação de parte do 
alunado que não conseguiu 
acompanhar  a s  au las 
r emotas  po r  mot ivos 
diversos. 
 Conforme Getúlio 
Marques, a Secretaria de 
Educação desenvolverá 
ações, ao longo do ano de 
2021, para resgatar os 
alunos que estão fora do 
ambiente de conectivida-
de. “Para eles, a gente 
precisou entregar material 
impresso e, nem sempre a 
devolutiva foi boa. Cerca 
de 30% dos nossos alunos 
i rão  prec isar  de  uma 
recuperação durante o ano 
de 2021 mais direcionada”, 
a p o n t a  o  t i t u l a r  d a 
SEEC/RN. Entre uma das 
prioridades determinadas 
pela governadora Fátima 
Bezerra está a ampliação 
do acesso aos estudantes 
que não se conectavam à 
internet, às aulas televisio-
nadas.
 P o r  d i a ,  a 
Secretaria disponibiliza 
conteúdo para 11 horas-
aula divididos nos turnos 
matutino, vespertino e 
noturno, atendendo alunos 
do Ensino Fundamental, 
Ensino Médio e Educação 
de Jovens e Adultos (EAJ). 
“Os alunos que quiserem 

a c e s s a r  e s s a s  a u l a s , 
sintonizam no canal 3.4 
que terão todas as possibi-
lidades”, garante Getúlio 
Marques. Com a realização 
do Exame Nacional do 
Ensino Médio (ENEM) 
neste domingo (17) e no 
próximo, dia 24 de janeiro, 
a  SEEC montou  uma 
revisão com aulas específi-
ca s ,  com 8  ho ra s  de 
duração.
 Para o novo ano 
letivo, que mesclará aulas 
relativas a 2020 e 2021, as 
expectativas são boas. 
“Iremos estimular para que 
os professores possam 
trabalhar com os alunos 
propiciando um melhor 
processo de aprendizagem. 
É importante ressaltar que 
o s  a l u n o s  t e r ã o  u m a 
matrícula automática em 
2021, mas com o ciclo 
a i n d a  d e  2 0 2 0  a  s e r 
concluído. Foram coisas 
novas que aconteceram, 
por isso esperamos uma 
retomada com dificulda-
des, mas, com esforço e 
luta,  iremos vencer e 
oferecer o melhor para a 
educação do Estado”, 

garante Getúlio Marques.
 Com o retorno das 
aulas presenciais marcado 
para o dia 1º de fevereiro, 
os estudantes da rede 
estadual de Educação do 
Rio Grande do Norte 
deverão ter o período de 
matrículas para o ano 
letivo de 2021 iniciado 
apenas em março. Entre os 
dias 1º de fevereiro e 13 de 
março ,  os  es tudantes 
deverão cumprir os 25% 
restantes do ano letivo de 
2020, feito majoritaria-
mente de forma remota por 
causa da pandemia. 
 O  r e t o r n o 

presencial marcado para o 
próximo mês será válido 
para todos os estudantes, 
mas deverá acontecer no 
modelo híbrido e de forma 
gradual, a fim de respeitar 
as  circunstâncias  dos 
estudantes que pertencem 
ou vivem com pessoas de 
grupos de risco para a 
covid-19. De acordo com a 
SEEC, apenas com o fim 
oficial do período letivo de 
2020, as escolas poderão 
informar quantas vagas 
estarão disponíveis para o 
período de matrículas de 
março. 

Getúlio Marques, secretário estadual de Educação

Retorno as aulas presenciais está previsto para 1º de fevereiro
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VISITAS & PARTICIPAÇÕES

 Em pronunciamento na sessão ordinária da 
Assembleia Legislativa, o deputado Ubaldo Fernandes da 
última quarta-feira solicitou ao secretário de Estado de 
Segurança Pública, Coronel Araújo, para que dê atenção 
especial ao quadro de policiais do município de Campo 
Redondo. ‘‘Recebi o prefeito eleito do município, Dr. Renam, 
que nos relatou que a cidade possui aproximadamente 11 mil 
habitantes e apenas um policial para fazer sua segurança. 
Não podemos aceitar um quadro tão reduzido. Apelo para 
que o secretário Coronel Araújo e o comandante Geral da 
Polícia Militar do RN, Coronel Alarico, revejam as reais 
necessidades deste município’’, disse o deputado, lembrando 
dos perigos por que têm passado os potiguares e turistas que 
chegam ao Aeroporto Internacional Aluisio Alves, em São 
Gonçalo do Amarante. ‘‘Algumas pessoas que desembarcam 
no Aeroporto de madrugada têm sido vítimas de assaltos. 
Pedimos que a Secretaria de Segurança Pública reforce 
também o policiamento nesta região, para que esse tipo de 
notícia negativa não afugente nossos turistas’’, alertou.

Mais Segurança: Visitas:

O deputado Ubaldo Fernandes registrou sua passagem 
pelas cidades de Macau e Mossoró no último final de 
semana, quando aproveitou para prestar contas do seu 
mandato. Na região salineira, ainda esteve visitando os 
moradores da região da Alcanorte, que têm suas residências 
no alvo de um processo jurídico. Segundo o parlamentar, 
são 290 famílias que poderão receber ordem de despejo. 
“Entendo que tem que haver intervenção do governo do 
Estado junto a Prefeitura de Macau para fazer pleito e evitar 
que população seja desalojada por alguma ordem de 
despejo. É preciso consenso na Justiça para pelo menos 
preservar o habitat natural”, disse.
Os trabalhos desta semana começaram com uma visita 
a Mossoró. Estive com nossa equipe visitando a 
Câmara Municipal da cidade, sendo recebido pela 
presidente da Casa, a vereadora Izabel Montenegro, 
pelo vereador Petras Vinicius, juntamente com o 
vereador Costinha. Quem também nos acompanhou 
nesta visita a Mossoró foi o vereador eleito de Natal, 
Herberth Sena.
Participei do programa Meio-dia Mossoró, da rádio 
TCM 95 FM, apresentado pelos jornalistas Vonúvio 
Praxedes e Carol Ribeiro. Neste bate-papo, pude falar 
dos nossos projetos e das expectativas que temos para 
2021.

Deputados ressaltam requerimentos destinados à Saúde, Segurança e Educação 

Os deputados estaduais utilizaram o horário destinado a lideranças na sessão ordinária da Assembleia Legislativa do Rio Grande 
do Norte, que aconteceu nesta quarta-feira (09), para tratar de diversos assuntos, dentre eles, questões envolvendo segurança 
pública, saúde e educação.
O parlamentar Sandro Pimentel (PSOL) começou o pronunciamento dele fazendo uma cobrança à empresa terceirizada que 
presta serviços ao Estado, a RN Segurança que, de acordo com ele, está com parte dos salários atrasada. Alguns receberam e 
outros não. Segundo ele, a mesma situação se aplica ao vale-alimentação e férias do exercício 2019. “Quero solicitar ao governo 
que tenha mais pulso nessa cobrança. O trabalhador já ganha um salário baixo e ainda amarga uma situação dessa”, disse.
Ele falou também da alegria em protocolar mais um Projeto de Lei que institui medidas de construção de passagem para fauna 
doméstica e silvestre nas rodovias do RN. “Sabemos da taxa de mortalidade nessas rodovias. É preciso ter um plano apara evitar 
isso. São ações que devem ser tomadas em conjunto entre Governo do Estado e municípios”, falou.
Sandro Pimentel também comentou requerimento que apresentou parabenizando um conjunto de estudantes do curso de Química 
da UFRN, que foram premiados internacionalmente por criarem uma forma de detectar câncer de mama sem precisar de 
mamografia. “Olhe a importância disso para quem não tem condições de fazer uma mamografia e, ainda, como significa uma 
maior rapidez de diagnóstico. Parabenizo os alunos e a Universidade, fica aqui o nosso reconhecimento e o orgulho”.
O deputado estadual Ubaldo Fernandes (PL) aproveitou para fazer um apelo ao Governo do Estado, através da Secretaria de 
Segurança Pública. “Sabemos que segurança pública é ampla e sabemos das dificuldades, porque ela tem que estar presente em 
todo o RN. Mas quero pedir para que sejam destinados policiais para a cidade de Campo Redondo, que tem deficiência de 
polícia”, comentou. Ele informou que a cidade tem cerca de 11 mil habitantes e conta com apenas um policial.
Com a mesma pauta de segurança pública, Ubaldo Fernandes fez um apelo com relação ao Aeroporto Aluízio Alves, já que várias 
pessoas que chegam ou saem do local estão sendo assaltadas frequentemente. “É preciso que se implante nas imediações do 
aeroporto uma base permanente da Polícia Militar, para garantir a segurança das pessoas, sejam moradores do nossos estado ou 
turistas. Se acontecer algo maior, com certeza haverá repercussão nacional e não será bom para o nosso turismo”, alertou.
Já o parlamentar Gustavo Carvalho (PSDB) comentou sobre o veto do Governo do Estado ao Projeto de Lei da autoria dele. O PL 
dispõe sobre a transparência e publicidade da motivação de obras paralisadas. “Essas obras muitas vezes têm os recursos públicos 
jogados no lixo com a paralisação. Gostaria que o governo publicasse a motivação da paralisação das obras, até para que nós 
pudéssemos cobrar onde estivesse existindo esse obstáculo para a não continuidade da obra. Fico triste com o veto e 
apresentaremos contrarrazões para derrubá-lo”, informou.
Dr. Bernardo (Avante) enalteceu a reunião ocorrida em Brasília entre a governadora Fátima Bezerra (PT) e o ministro da 
Educação, Milton Ribeiro. Segundo o deputado, ficou acertada a liberação de emendas parlamentares no valor de R$ 12 milhões 
para melhoria do transporte escolar e infraestrutura das escolas do RN em 2021. Ele aproveitou a informação para fazer um 
requerimento ao Governo do Estado, para que inclua no orçamento a reforma na parte estrutural, além de ampliação e construção 
de uma quadra coberta na Escola Estadual Sebastião Gurgel, em Caraúbas.
O deputado Francisco do PT fez referência aos 100 anos da Paróquia de São Sebastião, de Parelhas e falou também do selo Unicef, 
que, de acordo com ele, agracia gestores da Amazônia e do Semiárido em boas práticas e estratégias de políticas públicas, 
buscando reduzir desigualdades. “São cerca de 22 milhões de crianças e adolescentes em mais de 2.100 municípios e há 20 anos a 
Unicef vem premiando as gestões que procuram implementar essas boas práticas. Aqui no RN, na gestão 2017 - 2019, 53 
municípios foram agraciados com o selo. Na região do Seridó são 11 municípios. Parabenizo os gestores, especialmente no 
município de Parelhas, que é a quarta vez consecutiva que é agraciado com o selo”. Ele também parabenizou Currais Novos.
Por sua vez, Albert Dickson (PROS) registrou a moção de aplauso que o Tribunal Regional do Estado (TRE) concedeu a ele. 
“Nosso trabalho começou há mais ou menos três meses na luta contra a Covid-19, defendendo o uso da ivermectina. Nós estamos 
no caminho correto, tivemos sucesso absoluto nas cidades que implantaram o medicamento. Agradeço ao TRE e digo que nós 
vamos continuar nessa luta por uma saúde digna”, falou.
O parlamentar também mencionou a segunda onda de Covid-19 que está acontecendo. “A curva começou a crescer novamente e 
agora é uma hora muito importante de se observar, porque estamos perto das festividades de fim de ano”, alertou.
Por fim, a deputada Cristiane Dantas (SDD) registrou a participação dela no Jubileu de Ouro Sacerdotal do cônego José Mario, 
representando a Assembleia Legislativa, juntamente com o deputado Ubaldo Fernandes. “Ressalto todo o trabalho que José 
Mario faz nesses anos em todo o Estado. Ele é uma referência para todos os sacerdotes pelo trabalho que desempenha com tanta 
humildade”, disse. Ela também comentou a certificação do selo Unicef, falou do quanto é importante e parabenizou todos os 
municípios que foram agraciados, ressaltando os municípios de São José de Mipibu e Santana do Seridó.

Mais segurança para o município de Campo Redondo
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 A COVID-19 , 
doença causada pelo 
Coronavírus SARS-CoV-
2  ( S e v e r e  A c u t e 
Respiratory Syndrome 
Coronavirus 2), é transmi-
tida principalmente por 
contágio com pessoas 
doentes (por exemplo: 
contato direto, toque ou 
aperto de mãos, gotículas 
de saliva, espirro, tosse) 
ou por meio de objetos, 
superfícies e ambientes 
con t aminados .  Pode 
o c o r r e r  c o m o  u m a 
infecção assintomática, 
apresentar sintomas leves 
ou evoluir para o desen-
volvimento da forma 
grave por complicações 
severas da função respira-
tória.  A Organização 
Mundial de Saúde, em 
fevereiro de 2020, após o 
diagnóstico de mais de 
cento e dezoito mil casos, 
em cento e  quatorze 
países ,  com mais  de 
quatro mil e duzentos 
óbitos, decretou estado de 
pandemia. Atualmente, os 
quantitativos de casos 
confirmados já ultrapas-
sam mais de noventa e seis 
milhões, tendo ocasionan-
do mais de dois milhões 
d e  m o r t e s ,  a l é m  d e 
colapsos em serviços de 
saúde e prejuízos econô-
micos, em dimensões 
catastróficas.
 D i a n t e  d e s s e 

Covid-19 x Pessoas Idosas: a 
prevenção ainda é a melhor proteção!

Por: Diógenes Soares da Silva (*)

(*) Profissional de Saúde, Membro
 da Rede de Proteção e Valorização

da Pessoa Idosa do RN

cenário, percebeu-se que 
alguns indivíduos têm 
maior probabilidade de 
desenvolver  a  forma 
grave, podendo necessitar 
de tratamento hospitalar 
para suporte ventilatório, 
inc lus ive ,  demandar 
internações em leitos de 
U n i d a d e  d e  Te r a p i a 
Intensiva – UTI, dentre 
esses, pessoas idosas 
apresentam alto risco do 
agravamento dessa virose 
e, consequentemente, de 
ocorrência do óbito. Um 
estudo realizado pelo 
Centro para a Prevenção e 
Combate a Doenças, da 
C h i n a ,  o n d e  f o r a m 
a n a l i s a d o s  o s  c a s o s 
ocorridos naquele país, 
durante o mês de fevereiro 
de 2020, concluiu que a 
taxa de mortalidade por 
COVID-19 avança de 
acordo com a faixa etária, 
onde 14,8% do total de 
óbitos no período foram 
de idosos com mais de 
oitenta anos. Estatísticas 
relacionadas aos óbitos 
por COVID-19 demons-
traram que, altos percen-
tuais dessas mortes, em 
diversos países, acontece-
ram nos habitantes de 
Instituições de Longa 
Permanência para Idosos 
– ILPI.
 A  p o p u l a ç ã o 
idosa, em decorrência da 
intensidade do grau de 
fragilidade e da existência 
de comorbidades por 
doenças crônicas, igual-
mente, pela idade avança-
da, está mais vulnerável 

ao desenvolvimento da 
síndrome respiratória 
aguda grave. É importante 
ressaltar que pessoas 
residentes em ILPI são 
m a i s  s u s c e t í v e i s  à 
ocorrência da contamina-
ção pelo vírus SARS 
COV-2, com alto risco da 
rápida disseminação entre 
elas, considerando que 
estão mais expostas às 
circunstâncias de compar-
tilhamento de ambientes 
coletivos e/ou às situações 
de dependência para a 
realização de atividades 
diárias. Sabemos que esse 
vírus pode penetrar no 
o r g a n i s m o  h u m a n o 
através da boca,  das 
narinas ou dos olhos e, 
ainda, as pessoas que 
tenham ou possam ter 
contato direto com o 
grupo de risco referido 
a n t e r i o r m e n t e  s ã o 
importantes na dinâmica 
de transmissão da doença. 

Desse modo, condutas 
eficazes para prevenir a 
contaminação e o risco da 
disseminação do vírus 
devem ser desempenha-
das nos locais de convi-
vência com idosos (as), 
e s p e c i a l m e n t e ,  e m 
ambientes coletivos como 
nas ILPI. É fundamental 
intensificar os hábitos de 
higiene pessoal, lavar 
constantemente e correta-
mente  as  mãos  ou a 
utilizar álcool em gel a 
70%, quando não for 
possível lavá-las, evitar 
aglomerações, manter o 
distanciamento físico, 
utilizar máscaras, reforçar 
a limpeza e a higienização 
de espaços e superfícies, 
com destaque para as de 
uso comum e frequente-
mente tocadas, como: 
cadeiras, mesas, corri-
mãos, grades de camas, 
barras de apoio, maçane-
tas, interruptores de luz e 

de campainhas, pias, 
acionadores de descargas, 
etc.  
 Na conjuntura 
atual, até que haja êxito na 
contenção da pandemia, a 
vacinação massiva da 
população é, indubitavel-
mente, um fator prepon-
derante para o controle. 
Enquanto isso não se 
concretiza, a adoção de 
medidas preventivas ao 
contágio são imprescindí-
veis à proteção da saúde 
de nossos(as) idosos(as). 
 Salvaguardar a 
saúde e a vida dessas 
pessoas vai muito além do 
cumprimento de obriga-
ç õ e s  p r e v i s t a s  n a s 
l e g i s l a ç õ e s :  é  u m a 
demonstração de respeito, 
dignidade e gratidão a 
quem nos antecedeu na 
t r a j e t ó r i a  d e  n o s s a 
existência, servindo-nos 
de inspiração! 

COVID-19
PREVENIR É O MAIS IMPORTANTE

AMIGO IDOSO, EVITE AGLOMERAÇÕES E VISITAS DESNECESSÁRIAS



Aplicação da Lei Aldir Blanc no RN é debatida em Audiência online na Assembleia
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 ‘‘Foi um alegria participar da entrega do 
Ginásio de Esportes Vereador César Barbosa de Lima, 
em Tangará. Este equipamento estava abandonado, 
necessitando de uma ampla reforma em sua estrutura 
física. Atendemos o apelo da comunidade e destinamos 
R$ 100 mil de uma emenda para a reforma do ginásio. 
Também conseguimos articular mais R$ 60 mil através 
de um convênio com a Secretaria de Estado de 
Educação. A obra de reforma ainda contou com R$ 32 
mil empregados pela Prefeitura de Tangará. Hoje, o 
prefeito do município, Jorginho Bezerra, nos convidou 
para a entrega do equipamento, que contou com as 
presenças do vice-prefeito eleito de Tangará, Augusto 
Alves, e vários secretários e vereadores da atual e da 
futura gestão. O vereador Cezinha Barbosa comemorou 
a boa estrutura do ginásio, que leva o nome de seu pai. 
Em breve, esperamos que os tangaraenses estejam 
desfrutando do equipamento’’, comemorou o deputado 
Ubaldo Fernandes (PL). 

Ginásio Esportivo Vereador César Barbosa

 Há muito, o mandato do 
deputado Ubaldo Fernandes vem 
se empenhando em melhorar as 
vias de acesso da cidade de 
Tangará, no que diz respeito ao 
capeamento asfáltico daquela 
cidade. Também é do deputado o 
projeto que viabilizará a reforma e 
a cobertura da quadra esportiva do 
bairro das Rocas, em Natal. Para 
dá conhecimento de sua luta sobre 
esses pleitos, disse o deputado. 
 ‘‘Estive reunido com o 

 Mais uma ação do mandato do deputado Ubaldo 
Fernandes. ‘‘Nesta quinta-feira, (07), na companhia do amigo 
Alfredo e da sua filha, professora Elisa Cristina, primeira 
suplente de vereadora, estivemos reunidos com o prefeito 
Rosano Taveira, no seu gabinete, para anunciar uma emenda 
parlamentar do nosso mandato no valor de R$ 100 mil reais para 
aquisição de uma ambulância que irá servir na saúde da 
população de Parnamirim. Aproveitamos a oportunidade para 
fazer uma visita de cortesia aos amigos vereadores: Irani Guedes, 
Marquinhos da Climep e Vavá Azevedo. Homens do bem, 
empenhados no desenvolvimento do município.

Capeamento asfáltico
para a cidade de Tangará

senador Jean Paul Prates, acompa-
nhado do vice-prefeito eleito de 
Tangará,  Augusto Alves,  na 
oportunidade, pleiteamos uma 
emenda do senador para o capea-
mento asfáltico do centro até o 
cemitério público de Tangará. 
Aproveitei para agradecer ao 
senador o apoio que nos foi dado 
através de sua emenda que 
viabilizou a reforma e a cobertura 
da quadra de esportes do bairro das 
Rocas que logo será entregue’’. 

Parnamirim ganhará
mais uma ambulância

de Lima volta a funcionar, em Tangará
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Feira do Alecrim é patrimônio

Feira do Alecrim: 40 anos de história

 Os aposentados e 
pensionistas do Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS) que não fizeram a 
prova de vida entre março 
de 2020 e fevereiro deste 
ano não terão seus benefíci-
os bloqueados. A Portaria 
nº 1.266/2021, foi publica-
da no último dia  (20) no 
Diário Oficial da União, 
prorroga a interrupção do 
bloqueio de benefícios para 
as competências de janeiro 
e fevereiro, ou seja, para 
pagamento até o fim de 
março.
 A p ro r rogação 
vale para os beneficiários 
residentes no Brasil e no 
exterior. De acordo com a 
portaria, a rotina e obriga-
ções contratuais entre o 
INSS e a rede bancária que 
paga os benefícios perma-
nece e a comprovação da 

Aposentados tem até março para fazer
prova de vida e não perder o benefício
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prova de vida deverá ser 
realizada normalmente 
pelos bancos.
 Realizada todos os 
anos, a comprovação de 
vida é exigida para a 
manutenção do pagamento 
do benefício. Para isso, o 
s e g u r a d o  o u  a l g u m 
representante legal ou 
voluntário deve compare-
cer à instituição bancária 
onde saca o benefício. O 
procedimento, entretanto, 
deixou de ser exigido em 
março de 2020, entre as 
ações para o enfrentamento 
da pandemia do novo 
coronavírus, e a medida 
vem sendo prorrogada 
desde então. Desde agosto 
do ano passado, a prova de 
vida também pode ser feita 
por meio do aplicativo Meu 
INSS ou pelo site do órgão 
por beneficiários com mais 

de 80 anos ou com restri-
ções de mobilidade. A 
comprovação da dificulda-

de de locomoção exige 
atestado ou declaração 
médica. Nesse caso, todos 

o s  d o c u m e n t o s  s ã o 
a n e x a d o s  e  e n v i a d o s 
eletronicamente.

Aposentados e pensionistas ganharam novo prazo

cultural imaterial do Estado
 A governadora do 
Rio  Grande  do  Nor te , 
Fátima Bezerra, sancionou a 
lei n° 10.843 de 20 de 
j a n e i r o  d e  2 0 2 1 ,  q u e 
r e c o n h e c e  a  F e i r a  d o 
Alecrim como patrimônio 
cultural imaterial do Estado. 
O projeto de lei é de autoria 
d o  d e p u t a d o  U b a l d o 
Fernandes e se baseou na 
definição da Organização 
das Nações Unidas para a 
Educação, a Ciência e a 
Cultura (UNESCO) que 
reconhece como patrimônio 
imater ia l  "as  prát icas , 
representações, expressões, 
conhecimentos e técnicas – 
c o m  o s  i n s t r u m e n t o s , 
objetos, artefatos e lugares 
cul turais  que lhes  são 
associados - que as comuni-
dades, os grupos e, em 
alguns casos os indivíduos, 
reconhecem como parte 
integrante de seu patrimônio 
cultural.
 "E assim sendo, a 
nossa centenária Feira do 
Alecrim é uma tradição na 
capital potiguar, que precisa 

ser  preservada para as 
futuras gerações. Ela se 
tornou a maior e  mais 
importante referência do 
bairro e, além do comércio, 
esta feira se tornou um local 
de importantes apresenta-
ções folclóricas e da cultura 
nordes t ina" ,  expl ica  o 
deputado. "Espero que a 
nossa querida Feira do 
Alecrim cresça cada vez 
mais e se torne sinônimo de 
p r o s p e r i d a d e  p a r a  o s 
comerciantes locais", afirma 
Ubaldo.
 "Nossa centenária 
Feira do Alecrim é uma 
tradição na capital potiguar, 
que precisa ser preservada 
para as futuras gerações. Ela 
se tornou a maior e mais 
importante referência do 
bairro e, além do comércio, 
esta feira é palco de impor-
t a n t e s  a p r e s e n t a ç õ e s 
folclóricas e da cultura 
nordestina", acrescenta o 
d e p u t a d o .  H i s t ó r i a  A 
primeira edição da feira 
aconteceu em 18 de julho de 
1 9 2 0 ,  u m  d o m i n g o , 

organizada pelo paraibano 
José Francisco dos Santos 
a c o m p a n h a d o  d e  t r ê s 
amigos .  Apenas  a lgum 
tempo depois a prefeitura 
moveu a feira para o sábado, 
e a partir do ano de 1930 
passou a cobrar impostos dos 

feirantes que ali comerciali-
zavam suas mercadorias. Em 
12 de junho de 1958 foi 
colocada uma placa de 
bronze no atual número 1297 
d a  a v e n i d a  C o r o n e l 
E s t e v a m ,  a t e s t a n d o  a 
realização da feira.

 Hoje, a tradicional 
Feira do Alecrim possui 515 
metros de cobertura (tendas) 
num total de 1.056 bancas, 
banheiros, lixeiras e placas 
de identificação de produtos 
que estão separados por tipos 
de produtos.
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 A conversa do 
mês  é  com Abrahão 
Brasil (foto). Ele fala dos 
serviços prestados pela a  
Associação Beneficente 
e Cultural do Bairro das 
Rocas (ABCBR), uma 
en t idade  c r iada  por 
iniciativa do deputado 
e s t a d u a l  U b a l d o 
Fernandes (PL), ainda 
q u a n d o  v e r e a d o r . 
Estabelecida na Rua São 
João  de  Deus ,  118 , 
Rocas, a Associação foi 
fundada em 26/06/1998 
tendo como atividade 
principal a defesa dos 
direitos sociais. Sendo 
uma ferramenta a mais de 
iniciativa do deputado  de 
relevância importância 
para o bairro, e, ao longo 
dos tempos, a entidade 
tem se destacado pela 
prestação de serviço.
 ‘‘Falar da Asso-
ciação, é poder afirmar 
que, o seu objetivo é 
mensurar o benefício 
social que uma entidade 
sem fins lucrativos gera 
para a sociedade. Para 

 ABCBR, uma entidade em
benefício da comunidade

Fachada da Associação Beneficente e Cultural do Bairro das Rocas

isso, em parceria com os 
órgãos governamentais, 
através de suas secretari-
as de serviços, a entidade 
oferece cursos e treina-
mentos que preparam 
adolescentes, jovens e 
adultos para o primeiro 
emprego e para o merca-
do de trabalho, viabiliza 
C u r s o s  d e  P i n t u r a , 

A iniciativa dos cursos

 ‘ ‘ V i v e n d o  e 
conhecendo  a  nossa 
comunidade do bairro das 
Rocas, na Zona Leste da 
Capital, sabemos o quanto 
se faz necessário um 
a m b i e n t e  q u e  p o s s a 
fomentar oportunidades 
para os nossos jovens, 
principalmente na capaci-
tação profissional, a nosso 
ver, é fundamental para 
quem está em busca de 
espaço no mercado de 
trabalho. Para atender 
essas demandas, criamos 
a Associação Beneficente 
e Comunitária do Bairro 
das Rocas para dá suporte 
a essas necessidades. 
Durante  o  tempo de 
atividade da Associação 
já foram proporcionados 
mais 2.000 formandos 

entre jovens e adultos, e o 
objetivo é dá oportunidade 
a muito mais, desenvol-
v e n d o  a  c a p a c i d a d e 
e m p r e e n d e d o r a  d o s 
jovens, para que possam 
trabalhar e gerar renda 
para as suas famílias. Para 
a Associação, a ação de 
parceria com a SEMTAS 
tem sido muito intensa. 
Ela, além de fornecer os 
professores e orienta-
dores, acompanha cada 
passo dos alunos, o que 
t o r n a  o s  r e s u l t a d o s 
excelentes. As parceiras 
são importantes, porque 
quem tem a responsa-
bilidade de formar pessoas 
precisa está sempre em 
contato com as demandas, 
e essa é a visão da Asso-
ciação, uma iniciativa 

nossa que vem bene-
f ic iando  não  só  os 
moradores das Rocas, e 
sim de toda a Natal, pois, 
a cada curso oferecido, 
temos a satisfação de 
receber pessoas de toda 
as regiões da cidade, e 
p a r a  n ó s  é  m u i t o 
gratificante. Esperamos 
que, ao terminar esse 
momento de pandemia 
do Covid-19, ao qual 
esperamos que seja o 
mais breve possível, 
possamos manter e fazer 
novas parcerias que 
venham beneficiar um 
m a i o r  n ú m e r o s  d e 
pessoas com cursos 
importantes e qualifi-
cados’’, disse o depu-
tado estadual Ubaldo 
Fernandes.

Cabelereiro, Artesanato, 
Biscuit, e Etc. É impor-
tante frisar que, além da 
Associação oferecer os 
serviços aqui citados, 
ainda tem um Anexo para 
atender as famílias que 
m a i s  p r e c i s a m  n o 
momen to  da  do r  da 
separação, o Centro de 
Velório, que funciona 24 

horas diuturnamente, e 
mantém um serviços de 
atendimento com dois 
carros sociais. No ano de 
2020, por motivo do 
momentos de preocupa-
ções diante a pandemia 
do coronavírus – Covid-
19, as atividade presenci-
ais dos cursos oferecidos 
não puderam ser realiaza-

dos, porém a entidade 
continuou oferecendo 
outros serviços’’, diz 
Abrahão. 
 O objetivo da 
Associação é acompa-
nhar as primeiras neces-
sidades da população 
para a formação profissi-
onal continuada, como 
t a m b é m ,  o f e r e c e r 
conhecimento em cursos 
de Artesanato na arte da 
pintura da criatividade da 
dona de casa, jovens e 
adultos, viabilizando  
estratégias para esse 
processo de formação.
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 O  d e p u t a d o 
U b a l d o  F e r n a n d e s , 
acompanhado do verea-
dor Heberth Sena esteve 
reunido com o ministro do 
D e s e n v o l v i m e n t o 
R e g i o n a l ,  R o g é r i o 
Marinho, em Brasília. 
Foram tratar da regulari-
zação fundiária de 6.500 
imóveis da Zona Leste de 
Natal. ‘‘Estes imóveis 
estão situados nos bairros 
d e  R o c a s ,  B r a s í l i a 
Teimosa, Santos Reis, 
Praia do Meio e Mãe 
L u í z a .  S ã o  b a i r r o s 
populares e centenários, 
mas que convivem com 
uma insegurança jurídica 
devido à regularização e à 
falta do título de posse’’, 
explica o deputado.
 A regularização 
fundiár ia  é  uma das 
principais bandeiras do 
m a n d a t o  d e  U b a l d o 
Fernandes. Ele luta para 
que a população mais 
carente de Natal obtenha a 
posse de seus imóveis. 
“Essa situação traz um 
p r e j u í z o  e n o r m e  à 

Deputado Ubaldo viaja a Brasília

população local, que fica 
de mãos atadas, sem poder 
vender, reformar ou ter 
qualquer atitude relacio-
nada  ao  imóve l  que 
reside”, disse o parlamen-
tar.
 Disse  a inda  o 
d e p u t a d o  U b a l d o : 
‘‘Seguindo nossa agenda 
em Brasília, tivemos uma 
audiência com a coorde-
nadora-geral de Outorgas, 
da Secretaria de Radio-
difusão do Ministério da 
Ciência ,  Tecnologia , 

Inovações e Comuni-
cações, Andrea Camargo. 
Fomos pleitear agilidade 
nas renovações de outorga 
das rádios comunitárias 
do Rio Grande do Norte. 
Quem nos acompanhou 
neste  encontro foi  o 
presidente da Associação 
Brasi leira  de Rádios 
Comunitárias - Seção RN 
(ABRAÇO), Tomaz Sena. 
Reforçamos,  junto  à 
coordenadora, a impor-
tância desta renovação, o 
quanto antes .  Várias 

rádios potiguares passam 
por uma situação precária, 
precisando ter sua legiti-
midade jurídica atestada 
por  10 anos.  Andrea 
Camargos ficou de anali-
sar nosso pleito’’.
 Na ocasião da 
visita em Brasília, esti-
veram presentes o diretor 
de Extensão do IFRN - 
Campus Natal, Melquia-
des  Pereira  de Lima 
Júnior e o coordenador 
Geral de Projetos da 
F U N C E R N / I F R N , 

Emerson  José  Alves 
Cortez, além da equipe da 
Secretaria Nacional de 
Habitação. Através da 
solicitação o ministro 
Rogério Marinho nos 
garantiu que o projeto de 
regular ização desses 
imóveis,  passará por 
análise da equipe técnica, 
como também, poderão 
serem contemplados no 
n o v o  p r o g r a m a  d o 
g o v e r n o  f e d e r a l  - 
Programa Habitacional 
Casa Verde e Amarela. 

Por ocasião da ida a Brasília, o deputado Ubaldo e o vereador Herberth estiveram em diversos ministérios 

 Natal vem rece-
bendo pacientes  vindos de 
Manaus para tratamento da 
Covid-19.  São 41 pacien-
tes que foram encaminha-
dos para o Hospital de 
Campanha distribuidos em 
leitos clínicos da unidade. 
O prefeito Álvaro Dias e o 
secretário de Saúde George 
Antunes acompanharam a 
operação.
 “ E s t a m o s 
estendendo a mão amiga 
do povo de Natal para 
ajudar a salvar as vidas dos 
nossos irmãos de Manaus. 
No Hospital de Campanha 

de Natal eles terão toda 
assistência necessária: 
oxigênio, medicamentos, 
respiradores e  toda a 
terapêutica apropriada para 
que suas vidas possam ser 
salvas”, disse o prefeito 
Álvaro Dias.
 Para a transferên-
c i a  d o s  p a c i e n t e s ,  a 
Secretaria de Saúde de 
Natal disponibilizou oito 
viaturas do SAMU Natal, 
sendo duas ambulâncias 
básicas, três ambulâncias 
de suporte avançado e três 
veículos do transporte 
sanitário.

 “Natal deu mais 
uma demonstração de 
cidadania e de solidarieda-
de ao oferecer apoio aos 
i rmãos do Amazonas. 
Preparamos toda uma 
infra-estrutura no nosso 
Hospital de Campanha 
para receber e internar 
esses pacientes. Foi um 
processo de organização 
mui to  bem fe i to  que 
integrou as Secretarias de 
Saúde de Natal e do Estado 
e Ministério da Saúde. Isso 
é o SUS, a integração dos 
três entes da federação em 
prol da saúde da popula-

ç ã o ” ,  d i s s e  G e o r g e 
Antunes.
 Além da SMS, a 
STTU, a Polícia Militar, o 

Samu RN e ambulâncias da 
Maternidade Január io 
Cicco e do Onofre Lopes 
participaram da operação.

F
o
to

: 
G

1
 -

 R
e
p
ro

d
u
çã

o

Chegam a Natal pacientes com
Covid-19 proveninentes de Manaus

em busca de recursos
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 O Santuário do 
Monte do Galo, localiza-
do  no  mun ic íp io  de 
Carnaúba dos Dantas, 
tornou-se Patrimônio 
Imater ia l ,  His tór ico, 
Cultural, Paisagístico, 
Turístico e Religioso do 
Rio Grande do Norte. 
Projeto neste sentido já 
havia sido aprovado pela 
Assembleia Legislativa 
do Estado e, nesta sexta-
feira (15) a Lei sanciona-
da pela  governadora 
Fátima Bezerra (PT) foi 
publ icada  no  Diár io 
Oficial  do Estado.  A 
iniciativa é de autoria do 
d e p u t a d o  E z e q u i e l 
Ferreira (PSDB), presi-
dente do Legislativo 
potiguar.
 O Santuário do 
Monte do Galo é uma 
elevação rochosa com 
cerca de 459 metros acima 
do nível do mar e foi 
transformado em um local 
de peregrinações a partir 
do ano de 1928. Para se 
chegar ao seu topo é 
necessário percorrer um 
caminho sinuoso, com 
escadarias decoradas com 
as 14 estações da Paixão 
de Cristo, grutas com 
i m a g e n s  d e  N o s s a 
Senhora de Lourdes e 
N o s s a  S e n h o r a  d a 

Santuário torna-se Patrimônio Imaterial,

Conceição.
 “O Santuário do 
Monte do Galo representa 
expressão da fé do povo 
Carnaubense,  que há 
décadas passou a ser 
c e n á r i o  d e  fi é i s  e 
peregrinos que transfor-
maram a devoção ao mito 
do galo e aos milagres de 
N o s s a  S e n h o r a  d a s 
Vitórias em romaria”, 
disse Ezequiel na justifi-
cativa do projeto. “O 
contingente de pessoas 
que todos os anos chegam 
a Carnaúba dos Dantas 
para visitar o Santuário lhe 
confere não só a importân-
cia como símbolo de fé e 
devoção, como também 
d e  i n s t r u m e n t o  d e 
indiscutível relevância 
para o desenvolvimento 
da economia regional, na 
medida em que fomenta o 
t u r i s m o  r e l i g i o s o ” , 
completou.
 A h i s t ó r i a  d o 
Santuário do Monte do 
G a l o  s e  o r i g i n a  d o 
cruzamento de episódios 
místico, de devoção e da 
instalação de um cruzeiro 
(marco)  no cume do 
serrote. De acordo com a 
literatura, havia na região 
um evento misterioso, 
semelhante ao cantar de 
um galo. Os vaqueiros que 

passavam pela região 
ficavam espantados com o 
barulho, já que sabiam 
que naquela região não 
r e s i d i a m  p e s s o a s , 
configurando-se para eles 
a existência de um lugar 
sagrado.
 O  s e g u n d o 
episódio, o de devoção, 
foi marcado pela chegada 
da imagem de Nossa 
Senhora das Vitórias ao 
Monte do Galo, trazida 
por um filho de Carnaúba 
– Pedro Alberto Dantas. A 
história conta que ele 
es tava acomet ido de 

beribéri e, numa noite de 
muita febre, achando que 
iria falecer, viu uma Santa 
com manto azul  que 
surgiu para lhe proteger. A 
imagem pediu para que 
ele levasse consigo uma 
imagem igual a que estava 
vendo para sua terra natal.
 Já o terceiro e 
último acontecimento se 
deu com a instalação de 
um cruzeiro no topo do 
serrote, marco representa-
tivo da fé, do civismo e de 
homenagem a Caetano 
Dantas ,  fundador  de 
Carnaúba.

O Santuário do Monte do Galo

 O  d e p u t a d o 
Ubaldo Fernandes (PL), 
parabenizou o deputado 
E z e q u i e l  B e z e r r a , 
presidente da Assembleia 
Legislativa pela iniciativa 
do Projeto, como também 
agradeceu a governadora 
Fátima Bezerra pela Lei 
sancionada. ‘‘Parabenizo 
ao deputado Ezequiel pela 
iniciativa, e a governadora 
Fátima Bezerra, pelo 
r e c o n h e c i m e n t o  d a 
importância do Projeto de 
Lei para a cidade de 
Carnaúba dos Dantas’’, 
disse Ubaldo.

#MinhaMáscara CORONAVÍRUSNÃO USE A MESMA

MÁSCARA POR MAIS

DE 2 HORAS
Se antes desse tempo a máscara ficar
suja ou úmida, você também deve
trocá-la. Então, leve com você pelo
menos duas máscaras de pano

E mais: a máscara serve de
barreira física ao vírus. Por isso, é
preciso que ela tenha pelo menos
duas camadas de pano.Saúde

Ministério da

Histórico, Cultural e Religioso do RN
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